

Betreutes Wohnen in Poschiavo

Im Zentrum des Ortes steht die Casa Conviva

Mit zehn Ein- bis Zwei-Zimmer-Apartments ist im Zentrum von Poschiavo ein Angebot im Sinne einer Hausgemeinschaft für ältere, aber auch beispielsweise alleinerziehende Personen geschaffen worden.

2011 entwickelte sich die Idee einer Einrichtung für Betreutes Wohnen im Puschlav. Mit Hilfe, gerade auch der Puschlavin in Bulgia, konnte ein Patrierhaus im Ortskern von Poschiavo erworben und über zwei Jahre restauriert werden. Es entstanden zehn Ein- bis Zwei-Zimmer-Apartments. Das Haus verfügt über eine grosse Küche mit Gewölbendecke und zwei geräumigen Diele, die als gemeinsame Räume genutzt werden können. Nötig war der Einbau einer Zentralheizung und eines Aufzuges. Das Haus liegt so zentral, dass die Bewohner ihre Besorgungen zu Fuss erledigen und aktiv am Gemeindeleben teilnehmen können, sozusagen in das tägliche Dorfleben integriert sind. Im Mai 2013 konnten die ersten zwei Bewohner aus dem Tal einziehen. Inzwischen sind fünf Apartments vermietet.

Das Haus soll als alternative Wohnform im Sinne einer Hausgemeinschaft für Ältere dienen. Das Ziel ist, einer beschränkten Anzahl von Menschen, die eigenständig sind, aber einer gewissen

Begleitung bedürfen oder eine solche wünschen, ein gesichertes Zuhause zu bieten, durch Zentralheizung und Aufzug den Komfort zu verbessern und der Vereinsamung allein im eigenen Haus



Die Casa Conviva steht im Zentrum von Poschiavo.

Foto: pd

vorzubeugen. Durch ein gemeinsames Mittagessen, frisch zubereitet, evtl. bei Interesse auch mit Hilfe der Bewohner, finden sich alle, die wollen, zumindest einmal am Tag zusammen.

Das Haus soll vornehmlich betagten Personen zur Verfügung stehen, kann aber auch jüngere Menschen, die Hilfe benötigen, oder alleinerziehende Mütter aufnehmen. Zielsetzung ist, eine warmherzige Umgebung zu schaffen, sich gegenseitig zu helfen, anzunehmen und zusammen zu leben, immer mit Rücksichtnahme auf die privaten Bedürfnisse des Einzelnen.

Mittels einer Aktiengesellschaft Immo Conviva SA erfolgte der Kauf eines geeigneten Hauses im Zentrum von Poschiavo, das altersgerecht umgebaut wurde. Die Betriebsführung des Hauses erfolgt durch die Stiftung Casa Conviva Poschiavo.

Beim Haus findet sich ein kleiner Garten mit Terrasse und Rasen, Blumenrabatten und einer Rosenhecke. Als Betreuung und für die häuslichen Arbeiten wurde ein Ehepaar gewonnen, wobei der Mann ausgebildeter Koch ist, sodass das Mittagessen frisch zubereitet wird. Die Bewohner können, wie überall im Tal, Spitex in Anspruch nehmen, wenn intensivere Pflege benötigt oder erwünscht ist. Jeder Bewohner hat den Hausarzt seiner Wahl. Das Finanz- und Rechnungswesen wird von einer kaufmännischen Mitarbeiterin als Volontärin getätigt. Das Haus steht offen für Interessierte auch aus den umliegenden Tälern. (pd/ep)

Auskünfte: www.casaconviva.ch oder telefonisch unter 081 844 05 62 oder 079 401 77 06.